

# RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA FONDATION FRÉDÉRIC ET JEAN MAURICE

2012

## INTRODUCTION:

L'année 2012 a été une année difficile pour la Fondation. En effet, malgré de longs efforts et plusieurs visites sur place, le projet au Kosovo a dû être abandonné en raison de garanties insuffisantes sur l'engagement et la fiabilité de nos partenaires.

La Fondation s'est alors concentrée sur la mise en place de deux nouveaux projets.

## ACTIVITÉS:

### Projet Barefoot Acupuncturists

Barefoot Acupuncturists est une association à but non lucratif de droit belge qui a pour objectif d'apporter une aide médicale, grâce à l'acupuncture, à des populations défavorisées. Elle opère en Inde où elle a ouvert plusieurs dispensaires dans des bidonvilles de Mumbai et du Tamil Nadu. L'acupuncture permet de guérir et de soulager à un coût très bas des douleurs et des maladies articulaires, digestives, gynécologiques, allergiques et autres.

L'autre objectif de son fondateur, Walter Fischer, est de permettre à des médecins, infirmiers et autres personnels paramédicaux locaux de se former et/ou de se spécialiser en acupuncture afin de pouvoir prendre la relève et étendre la portée de ces soins par la création de nouveaux dispensaires dans d'autres régions pauvres d'Inde.

Interpellée pour obtenir son soutien et sa collaboration, la Fondation Maurice a décidé de financer une première visite d'évaluation sur place. La Dr.sse Bernadette Maurice a effectué un séjour à Mumbai en avril 2012, qui lui a permis de constater la qualité des soins donnés, l'engagement du personnel local, le besoin réel des populations et la bonne affluence dans les dispensaires déjà existants.

Ainsi la Fondation a décidé de s'impliquer dans ce projet pour soutenir Barefoot Acupuncturists dans ses activités de formation et de renforcement des capacités du personnel local. Des membres de la Fondation ont eu plusieurs rencontres avec Walter Fischer au cours de l'année, pour définir les objectifs opérationnels et mettre en place le programme de formation qui s'effectue sous la supervision de la Dr.sse Maurice. Ce programme prévoit la transmission de connaissances en acupuncture, mais également de meilleures procédures de diagnostic, de sensibilisation et d'accès aux patients.

Parallèlement, la Fondation participe à l'élaboration d'un guide pratique pour l'exercice de l'acupuncture comprenant également un volet sur les modalités à suivre pour la création et la gestion de nouveaux dispensaires ou cliniques de jour.

En juin 2012, une soirée a été organisée, avec le soutien de la Fondation, à Genève en faveur de cette Association. La soirée a rapporté des dons à hauteur de 31.000 CHF entièrement dévolus à Barefoot Acupuncturists.

La Fondation a décidé de son côté d'octroyer à Barefoot Acupuncturists un financement de 10.000 CHF pour son programme de formation et de 5.000 CHF pour l'élaboration du guide pratique. La Fondation prend en charge également les frais occasionnés par la participation à ces projets, sur place, de certains de ses membres. Une convention a été signée en décembre.

